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昨日，一张落款为市妇保院和市一医的“温馨提醒”刷爆微信朋友
圈。微信大致内容是关于“二胎政策全面实施，孕产妇住院分娩紧张，医
护人员匮乏。为了有序分娩，确保母婴安全，医院决定今日开始本院不再
安排非医学需要的择时剖宫产。”

在市一医，该院产科主任李丽菁直言，今年 1

月1日我市“全面二孩”政策落地后的第一波生育

小高峰来临。8日当天，产科40张床位住进了92

名产妇，产科走廊上摆满了加床。医院考虑到病

人安全和产妇休息问题，劝超过32周的孕妇回原

产检医院产检，因为一直为产妇做体检的医生更

清楚地了解产妇的身体状况，出现意外时，更能

采取有效措施应对。

市妇保院产科主任华树生介绍，自今年 9 月

以来，入院产妇猛增。今年 10 月份该院出生 835

人，而去年 10 月份的出生 615 人，增加了 220

人。医师都是满负荷工作。该院现有产科床位

数122张，8日住院产妇却有140人。

□记者 陈凯璐 通讯员 翁长武

本报讯 近日，市民翁先生在城区一家品牌
服装店，购买了名牌衣裤一套、鞋子一双，其中长
裤一条，标价880元，打折后633.60元。

第二天，因为外甥在上海结婚，他穿着这身
行头，到上海赴宴喝喜酒。在上海第三天，他发
现新买的裤子大腿外侧等部位有一个个线头出
现了。第五天早上，他就回永康店里反映，店员
叫他先把裤子留在店里，并留下了他的电话。几
天后，店员回复称：已经问过厂家了，是消费者自
己人为原因导致破损，不三包。越想越生气的翁
先生投诉到12315，要求该店换货。

经查：该裤子是全棉材质的，目测可见共有
外露的线头29个，其中右边前大腿有20个，左边
前口袋外侧有5个，两个裤脚各有2个。

调查过程中，店方坚持认为：这是消费者自
己端东西时碰到硬物（粗糙物）勾出来的，不属
于“三包”。这样判断的理由是凭目测和生活经
验。“我是去上海喝喜酒的，不是去端东西、干活
的，怎么会碰到硬物（粗糙物）勾坏裤子呢？”翁
先生坚决否认这是他自己人为原因勾损所致，

认为很明显产品销售时质量就有问题的，应该
予以换货。双方争执不下，但都不愿依法送检
定责任。

后来，经协商，双方在不能确定该裤子售后
出现线头的原因和责任的情况下达成换货协议：
考虑到翁先生是该店的老顾客等因素，服装店让
翁先生到该店调换一条原价880元的新裤子。

据统计，今年 1 到 10 月，市场监管局 12315
受理服装类消费投诉37件，消费者反映的问题主
要有：买到“三无”产品、虚假宣传、消费者穿着使
用后服装起毛（起球）、破洞、拉丝、钻绒，还有首
次洗涤后服装染色、褪色、缩水。商家往往以“消
费者穿着、使用、保管、洗涤不当造成破损”等为
由，不履行“三包”责任等。

市场监管局 12315 为此提醒消费者：注意把
握售后 7 日、15 日、30 日、90 日、180 日这 5 个服
装“三包”的时间节点；对金华市范围内销售服装
类商品应该予以“三包”的 12 种情形，对 8 种不

“三包”的情形，做到心中有数；必要时，可以拿起
《消费者权益保护法》和《金华市服装类商品“三
包”及消费争议处理规定（试行）》等法律武器，维
护自身的合法权益。

上海市自由式轮滑锦标赛传来捷报

我市轮滑队取得
7金4银好成绩

□记者 周灵芝

600多元买的名牌新裤子
穿两天露出多个线头
前十个月我市受理服装类消费投诉近40件

□见习记者 任晓

5日、6日，我市轮滑队13位学员应邀参加第三届上
海市自由式轮滑锦标赛，摘得 7 金 4 银 5 铜。“我想要告
诉孩子们，取得了好成绩不能骄傲，没有拿到理想成绩
的也不要气馁，要继续努力。”轮滑队教练蒋国理说。

少儿男子组的前三甲
被他们收入囊中

这次锦标赛共有37支代表队，共550人参加。我市
轮滑队有 13 位学员分别参加六个组别的比赛。他们参
加的项目有速度过桩、花式绕桩等。我市参赛者获得速
度过桩项目5块金牌，花式绕桩2块金牌。

轮滑队一行于 4 日下午坐大巴从永出发，到达上海
已经是 5 日凌晨 2 时。在 12 时 30 分到比赛场地适应之
前，学员们还在养精蓄锐。他们中有两位学员感冒了，
但是他们客服重重困难，勇于拼搏，发挥出了自身水
平。在比赛中，他们一个夺下速度过桩第三名，一个夺
下花式绕桩第四名。“比赛之前，孩子们太紧张了，状态
不是很好。不过，他们还是很棒。”蒋国理说，此次比赛，
少儿男子组的前三甲被他们收入囊中。而且产生两个
双冠军：8 岁的吴逸帆、10 岁的吕美叶分别获得少儿男
子组、少年女子乙组速度过桩金牌和花式绕桩金牌。

优异的成绩来自
坚持不懈的努力

“10 月 15 日，我知道有这次比赛，也是从那个时候
开始编排花式绕桩的动作。”蒋国理说。从动作的编排，
到参赛学员对动作的学习和掌握，半个月的时间确实太
短。虽然学员们没有舞蹈基础，但好在轮滑基础都不
错。

“孩子们都很自觉，放学之后迅速做完作业吃完饭，
便过来训练。”说到这儿，他脸上笑容满满。别看他们现
在能在比赛中大放异彩，掌声之外付出的汗水与泪水是
别人看不到的。

蒋国理提到了今年7岁的李馨庭。她是轮滑队中年
龄最小的学员。虽然她在比赛中不幸摔倒，但还是获得
了第三名的好成绩。“当初她练‘变态玛丽’（一种轮滑动
作）时，练了整整两个月。”他回忆道。这个过程中，她摔
倒过、哭过，也曾想过放弃。但在家长与教练的鼓励下，
凭借自身的毅力，她坚持了下来。在轮滑队中，与李馨
庭一样刻苦训练的学员比比皆是。用蒋国理的话来说，
就是“孩子其实很懂事，相信他们，鼓励他们，他们会给
我们不一样的惊喜”。

永康医院和市二医还有空余床位

市一医和妇保院产科都已超负荷运作，但记

者打听到，永康医院和位于古山的市二医产科都

还有空余床位。产妇不妨前往这两个医院产检

和分娩。

据了解，永康医院平均每天前往产检的产妇

约 20 人，产检基本可以不用排队。该院有单间 4

间、普通单间 2 间、两个 VIP 房间、双间有 11 间、

三人间有 3 间，还设有新生儿病房。顺产费用一

般情况下约 3000 元，剖腹产的费用在 6500―

7000之间。当然这只是一个大致费用，具体情况

要具体对待。

市二医有单间 5 间、三人间 6 间、六人间的 2

间，共有产科床位35张，目前只有10多位产妇分

娩，还有床位空余。医院的接生技术已很成熟。

妇产科主任相当擅长于产前检查高危妊娠的筛

查处理、产科头位难产的处理等。
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“二孩”政策后第一波生育小高峰来临
妇保院和市一医床位紧张
永康医院和市二医有空余床位

市妇保院和市一医产科超负荷运行

今年出生“二孩”同比增加32.6%

市卫计局统计显示，去年 1 至 10 月期间出生

的二孩人数为 2641 人，今年 1 至 10 月出生的二

孩人数3502人，增加861人，同比增长32.6%。

卫计局党委委员、公共卫生科科长应新显分

析，近段时间以来，产科医生护士的工作量都比

较大，医生简直忙得不可开交。9 月 16 日，市妇

保院产科共接生45名宝宝，而该院正常上班的产

科医务人员仅为14人。总的来说，近几个月产妇

比去年明显增加，每个月二胎分娩有数百例。他

表示，目前生二孩的基本是政策放开后怀孕的，

以后还会有更多政策放开后才怀孕的孕产妇，估

计到了2017年会进入二孩分娩高峰期。


